Seconde jeunesse envisagée pour une septuagénaire

Inaugurée en 1939, la Maison des Œuvres de la paroisse catholique romaine de Moutier laisse aujourd'hui apparaître ses points faibles. Un projet de rénovation estimé à 1,75 mio vise à rendre le bâtiment plus fonctionnel et moins gourmand en énergie.

MICHAEL BASSIN

e 23 février, les paroissiens catholiques de Moutier se prononceront sur un crédit d'engagement de 1,75 million pour les travaux de transformation de la Maison des Œuvres. Une décision importante d'un point de vue financier, mais pas seulement. La bâtisse occupe en effet une place importante dans la vie de la communauté. Lieu de rencontres, d'échanges, de fêtes, d'assemblées et d'instruction religieuse, la Maison des Œuvres est chargée d'histoire du haut de ses 72 ans. D'ailleurs, l'objectif du conseil de paroisse est de pouvoir redonner une nouvelle jeunesse à l'édifice d'ici à 2014, année du 75e anniversaire. Une présentation publique du projet a réuni, jeudi, une soixantaine de personnes.

Selon Marco Roth, président du conseil de paroisse, la démarche de rénovation vise à rendre le bâtiment plus fonc-



MAISON DES ŒUVRES Le projet de rénovation soumis à l'assemblée de paroisse catholique prévoit notamment la construction d'un foyer vitré sur l'actuelle terrasse du premier étage (au bout de l'escalier). (STÉPHANE GERBER)

tionnel, esthétique et performant, non seulement pour les utilisateurs actuels mais surtout pour les générations futures. Il rappelle que le crédit permettant de procéder à une étude a été accepté en juin 2009. Depuis, la commission de construction (présidée par Ercole Masello) et son bureau n'ont pas lésiné sur les séances.

Les travaux envisagés, qui ont été présentés jeudi par l'architecte Daniel Leuenberger, doivent notamment permettre de réduire les pertes d'énergie. Une isolation thermique des façades, le remplacement des fenêtres et un nouveau chauffage sont prévus. Ce qui devrait permettre une économie d'environ 10 000 fr. par an sur les frais de chauffage.

Le projet prévoit également la construction d'un foyer vitré sur l'actuelle terrasse extérieure du premier étage. Doté d'une surface de 44 m², cet espace qui se voudra convivial pourra être utilisé de différentes manières selon les événements. Parmi les autres travaux conséquents planifiés, citons l'installation d'une nouvelle cuisine semi-professionnelle au premier étage, la pose de séparations mobiles dans la grande salle et la transformation de l'escalier inté-

Selon Jacques Stalder, directeur de la société fiduciaire mandatée par la paroisse pour «La réalisation des travaux en une seule étape semble tout à fait réalisable sans mettre en péril la situation financière de la paroisse.»

La société fiduciaire mandatée

étudier l'impact financier de la rénovation, la réalisation des travaux en une seule étape «semble tout à fait réalisable sans mettre en péril la situation financière de la paroisse» Les travaux pourraient être financés à hauteur d'un million par les fonds propres de la paroisse et par un emprunt de 750 000 fr. La paroisse serait ensuite en mesure de retrouver sa situation financière actuelle d'ici à 2021. /MBA